
ATA N.º 15 DA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE UNIDADE 

Ata da Sessão Extraordinária do Conselho de 

Unidade do ano de 2015, realizada no dia 20 de 

novembro de 2015, às 10h, na Universidade 

Federal de Santa Catarina, Centro de Curitibanos. 

 

Aos vinte dias do mês de novembro de dois mil e quinze, às dez horas, no auditório da 1 

Universidade Federal de Santa Catarina Centro de Curitibanos, reuniu-se o Conselho de 2 
Unidade do Centro de Curitibanos da Universidade Federal de Santa Catarina, convocada pelo 3 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 15/CBS/15, com a presença dos Senhores Conselheiros: 4 
Professores Adriano Tony Ramos, Alexandre de Oliveira Tavela, Alexandre Siminski, Alvaro 5 
Menin, Andréia Nunes Sá Brito, Antônio Lunardi Neto, Carine Lisete Glienke, Carla Eloize 6 

Carducci, Cesar Augusto Marchioro, Cristian Soldi, Dilma Budziak, Eduardo Leonel Bottega, 7 
Elis Borcioni, Erik Amazonas Almeida, Giuliano Moraes Figueiró, Greicy Michelle Marafiga 8 

Conterato, João Batista Tolentino Júnior, Jonatas Thiago Piva, Joni Stolberg, José Floriano 9 

Barêa Pastore, Júlia Carina Niemeyer, Karina Soares Modes, Karine Louise dos Santos, Lírio 10 
Luiz Dal Vesco, Luciano Picolotto, Magnos Alan Vivian, Marcy Lancia Pereira, Monica 11 
Aparecida Aguiar dos Santos, Naiara Guerra, Paulo Cesar Poeta Fermino Júnior, Roberto 12 

Fabris Goerl, Samuel Luiz Fioreze, Sandra Arenhart, Sonia Corina Hess, Sonia Purin da Cruz, 13 
Zilma Isabel Peixer; STAEs Claudia Mayumi Uekubo, Cleusa Mazuco, Delson Antonio da 14 
Silva Junior, Gabriel Felip Gomes Olivo, Gisele Lima Luiz, Kauê Tortato Alves, Patrícia 15 

Freitas Schemes Assumpção, Priscila Mendes da Conceição, Sandra Elisabeth Lima e Tienko 16 
Vitor da Rocha; Discentes Guilherme Nichele da Rocha e Zaida Gasparini; Diretor 17 

Administrativo Paulo Roberto Kammer, Vice Diretor Juliano Gil Nunes Wendt e Diretor Geral 18 
Leocir José Welter. A ausência dos demais conselheiros foi justificada. Havendo número legal, 19 
o Diretor Geral cumprimentou a todos e deu por aberta à sessão. Ato contínuo submeteu a 20 

apreciação à ordem do dia, ficando esta da seguinte forma: I – Pauta: 1.Apreciação dos 21 

processos que irão a concurso público, conforme números 23080.064916/2015-35 e 22 
23080.064919/2015-79; 2.Posicionamento do Conselho sobre os locais das instalações do 23 
curso de Medicina; 3. Apreciação dos seguintes processos, referentes à criação dos 24 

departamentos/coordenadorias que podem ser consultados, via SPA: 23080.060288/2015-19 25 

Coordenadoria Especial de Biociências e Saúde Única; 23080.060203/2015-01 Departamento 26 
de Ciências Naturais e Sociais; 23080.059350/2015-20 Departamento de Agricultura, 27 
Biodiversidade e Florestas; 23080.060201/2015-11 Coordenadoria Especial de Ciências 28 
Biológicas e Agronômicas; 4 - Resultado da Auto avaliação institucional 2015-1; 5 – 29 
Comissão eleitoral de representação docente no Conselho Universitário.  II – Informes; I – 30 

Pauta: 1.Apreciação dos processos que irão a concurso público, conforme números 31 
23080.064916/2015-35 e 23080.064919/2015-79: O professor Juliano Gil Nunes Wendt foi 32 
relator do processo 23080.064916/2015-35 Área de Conhecimento: Medicina Veterinária, 33 
Subárea do conhecimento: Clínica Cirúrgica Animal/Clínica Cirúrgica de Grandes Animais, 34 
abertura de concurso aprovada por unanimidade. Processo 23080.064919/2015-79 Área: 35 

Medicina Veterinária, Subárea: Anestesiologia Animal, abertura de concurso aprovada por 36 
unanimidade; 2.Posicionamento do Conselho sobre os locais das instalações do curso de 37 

Medicina: Os membros da comissão local para implantação do curso de medicina presentes 38 
na reunião, Prof. Alexandre de Oliveira Tavela, STAE Patrícia Freitas Schemes Assumpção e 39 
Prof. Sônia Corina Hess, explanaram os motivos pelos quais este ponto de pauta fora trazido 40 
ao conselho de unidade. Trata-se de uma decisão que terá impacto não somente no futuro dos 41 
estudantes e servidores que farão parte do curso de medicina, mas também dos cursos já 42 
instalados no campus, bem como questões de gestão e infraestrutura. Foram expostos os 43 



argumentos favoráveis à instalação definitiva do curso próximo ao Hospital Hélio dos Anjos 44 

Ortiz (HHAO), bem como os favoráveis de que ocorra no campus. Sobre o primeiro, foi citada 45 
pincipalmente a justificativa de se estar próximo ao serviço de urgência/emergência que 46 
atualmente está centralizado no HHAO. Sobre o segundo, foram levantados pontos como a 47 

integração do curso de medicina com os demais cursos já instalados, o uso comum de 48 
infraestrutura já existente (biblioteca, laboratórios, segurança patrimonial, manutenção) e das 49 
futuras (restaurante universitário, moradia estudantil, espaço de convivência), bem como o 50 
aspecto de que o curso está pautado em um modelo voltado para a saúde da família e 51 
comunidade, sendo que grande parte das atividades ocorrerão nas unidades locais de saúde. O 52 

STAE Kauê Tortato Alves manifestou ainda sua preocupação em formalizar os locais que 53 
serão cedidos pelo hospital ao curso. O Diretor Leocir José Welter informou que durante a 54 
visita realizada ao HHAO foram entregues documentos com as necessidades estruturais do 55 
curso na instituição. Após as considerações, foi aprovada por maioria a instalação do curso de 56 
Medicina no campus sede localizada na rodovia Ulysses Gaboardi, com 3 abstenções; 57 

3.Apreciação dos seguintes processos, referentes à criação dos 58 

departamentos/coordenadorias que podem ser consultados, via SPA: 23080.060288/2015-59 

19 Coordenadoria Especial de Biociências e Saúde Única; 23080.060203/2015-01 60 
Departamento de Ciências Naturais e Sociais; 23080.059350/2015-20 Departamento de 61 
Agricultura, Biodiversidade e Florestas; 23080.060201/2015-11 Coordenadoria Especial 62 
de Ciências Biológicas e Agronômicas: O professor Juliano Gil Nunes Wendt fez a relatoria 63 

dos processos que inserem os Departamentos e Coordenadorias Especiais no organograma da 64 
universidade e a tabela, em anexo, das disciplinas e sua distribuição. Informa ainda que como 65 
Coordenador da Coordenadoria Especial de Biociências e Saúde Única foi indicado o 66 

professor Alvaro Menin e Sub-coordenador o professor Giuliano Moraes Figueiró; Como 67 
chefe do Departamento de Agricultura, Biodiversidade e Florestas foi indicado o professor 68 

Alexandre Siminski e como Sub-chefe o professor Adriano Tony Ramos; Como Coordenador 69 
da Coordenadoria Especial de Ciências Biológicas e Agronômicas o professor Samuel Luiz 70 
Fioreze e como Sub-coordenadora a professora Patrícia Maria Oliveira Pierre Castro. 71 

Ressalta-se que todos os chefes de departamento, coordenadores e subcoordenadores são pró 72 

tempore, pois ao se oficializar a criação das estruturas os dirigentes deverão submeter-se a 73 
processo de eleição. Os processos serão encaminhados em conjunto para o Conselho 74 
Universitário para a apreciação e os novos códigos de disciplinas serão montados a partir da 75 

aprovação do Conselho Universitário. O professor Erik Amazonas Almeida manifestou sua 76 
preocupação em aprovar a criação dos dois departamentos e duas coordenadorias por estar em 77 

desacordo com o Artigo 5° do estatuto da Universidade: “Art. 5º A Universidade Federal de 78 
Santa Catarina organizar-se-á com estrutura e métodos de funcionamento que preservem a 79 
unidade de suas funções de ensino, pesquisa e extensão e assegurem a plena utilização dos 80 

seus recursos materiais e humanos, vedada a duplicação de meios para fins idênticos. Art. 6º A 81 
Universidade estruturar-se-á em Departamentos, coordenados por Unidades.§ 1º Para os 82 

efeitos da Lei e deste Estatuto, as Unidades Universitárias serão os Centros, sendo essa 83 
denominação privativa dos referidos órgãos. § 2º O ensino, a pesquisa e as atividades de 84 
extensão, envolvidos em cada curso ou projeto, desenvolver-se-ão sob a responsabilidade dos 85 

Departamentos de um mesmo ou de diferentes Centros, responsáveis pelos respectivos 86 
campos de estudos. Art. 7º A criação de novos Centros ou Departamentos dependerá sempre 87 
da amplitude do campo de conhecimentos abrangidos e dos recursos materiais e humanos que 88 
devam efetivamente ser utilizados em seu funcionamento, observando o disposto no art. 5º 89 

deste Estatuto.”. O Diretor Leocir José Welter ressaltou que a proposta apresentada pela 90 
direção em reunião extraordinária era de criar apenas um departamento e dentro do 91 
departamento montar coordenadorias especiais. Porém, a sugestão não foi acatada pelo 92 
Conselho. Após demais considerações votou-se pela criação dos departamentos e 93 



coordenadorias por maioria de votos, sendo que dez votos foram contrários a sua criação e 94 

obtiveram-se cinco abstenções; 4 - Resultado da Auto avaliação institucional 2015-1: O 95 
STAE Kauê Tortato Alves fez uma breve apresentação dos resultados da auto avaliação 96 
institucional e foi acordado que a Direção do centro se reunirá com os coordenadores de curso 97 

para elaborar uma resposta à CPA relatando as medidas adotadas para minimizar as condições 98 
que resultaram em notas abaixo de 4.0 na avaliação, conforme solicitação do presidente da 99 
CPA; 5 – Comissão eleitoral de representação docente no Conselho Universitário: Foram 100 
indicados três docentes para compor a comissão eleitoral do representante docente no 101 
Conselho Universitário: Andréia Nunes Sá Brito, Carla Eloize Carducci e Giuliano Moraes 102 

Figueiró, com o prazo de apresentação do edital até dia trinta de novembro de dois mil e 103 
quinze. Aprovado por unanimidade; II – Informes: a) Na próxima semana acontecerá uma 104 
reunião no campus para discussão da ultima proposta deliberada pela comissão; b) Próxima 105 
segunda dia vinte e três acontecerá a eleição para a nova coordenação do curso de Engenharia 106 
Florestal; c) Apesar de o Conselho de Unidade ter indicado os professores Glória Regina 107 

Botelho e Erik Amazonas Almeida para representantes titular e suplente, respectivamente da 108 

Câmara de Graduação, foi informado que este espaço é apenas para coordenadores de curso e 109 

não havendo mais interessados passaram os professores Erik Amazonas Almeida titular e João 110 
Batista Tolentino Júnior suplente deste órgão; d) A professora Júlia Carina Niemeyer  111 
informou que irá apresentar a Direção um memorando solicitando materiais para a criação de 112 
um sistema biobeds para disposição de resíduos de agrotóxicos e quem tiver interesse em 113 

assinar o documento deve procura-la até a segunda-feira; e) Professora Karine Louise Santos 114 
convida para a participação nas Oficinas Agroecológicas (atividade da disciplina de 115 
Agroecologia) que seria realizada juntamente com a Feira Agroecológica. Em seguida o 116 

Diretor Geral agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, da qual, para 117 
constar, eu Gisele Lima Luiz Secretária Executiva da Universidade Federal de Santa Catarina 118 

Centro de Curitibanos, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada pelo Diretor e 119 
demais Conselheiros. Curitibanos 20 de novembro de 2015. 120 
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